

Campaña #YoParticipo visualiza espacios disponibles de participación política para jóvenes de 12 a 35 años

Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública
de la UCR lanzó la campaña

27 OCT 2017 Gestión UCR



Arte de promoción de la campaña #YoParticipo promovida por el Cicap-UCR

En respuesta a la preocupante poca participación de los jóvenes en los espacios diseñados para su involucramiento en las problemáticas y actividades locales, el Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (Cicap) de la Universidad de Costa Rica lanzó la campaña #YoParticipo.

Según la investigación del centro existen al menos 15 espacios de participación política de las personas jóvenes, que tienen sustento legal y que se deben aprovechar mejor por parte de los ciudadanos que tienen entre 12 y 35 años. Esta población representa cerca del 44% del total en el país.

Actualmente, solo en el caso de las asociaciones de desarrollo se detectó que la participación juvenil es menor al 5% y hay una brecha generacional importante. Lo que significa que de 20.400 puestos de participación ciudadana, los jóvenes solo ocupan 1.020 puestos.

La campaña #YoParticipo visualizará los espacios de participación joven como las asociaciones de desarrollo, los comités cantonales de la persona joven, comités cantonales de deporte y recreación, los sistemas comunales de gestión del agua (Asadas), las juntas de educación o administrativas del Ministerio de Educación Pública (MEP), gobiernos estudiantiles de escuelas y colegios, y a nivel universitario las asociaciones y federaciones de estudiantes, los partidos políticos y los consejos de distrito entre otros.

"Hay adultocentrismo pese a que hay espacio respaldado legalmente para que participen los jóvenes. Que la población joven esté fuera de los espacios de toma de decisiones respecto a su propio futuro y que se decidan temas políticos para jóvenes sin conocer sus verdaderas necesidades es un tema problemático" comentó Jeferson Abarca Orozco, joven asistente del Programa de Desarrollo Municipal del (Cicap-UCR) y estudiante de Administración Pública de la UCR.

La campaña buscará informar sobre los espacios que disponen los jóvenes para incidir en el desarrollo de sus comunidades y el futuro de sus cantones, así como divulgar los esfuerzos que realizan otros jóvenes por el bienestar de sus comunidades.

Sobre el origen de la iniciativa, Orlando Hernández, coordinador del Programa de Desarrollo Municipal del Cicap-UCR explicó que la idea surge del trabajo realizado a lo largo y ancho del país en materia de desarrollo municipal, al detectar una baja participación de la juventud en diferentes espacios. "Tuvimos la oportunidad de trabajar con diversos cantones y participar en la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo de la Comunidad, y vimos muy poco involucramiento por parte de los jóvenes en los procesos de desarrollo de las comunidades".

La campaña se difundirá por medios de comunicación digital y tendrá como base una serie de productos que permitirán a los jóvenes conocer cuáles son los espacios en los que pueden participar, cómo pueden acceder a ellos y cuáles requisitos requieren cumplir para asumir funciones en cada uno de ellos.

Se pretende que a partir de esta iniciativa otros actores y organizaciones se unan a los esfuerzos de difusión de la campaña y convoquen a los jóvenes a participar.

Si desea más información sobre #YoParticipo, puede escribir a [http://daniela.aragon@ucr.ac.cr](mailto:daniela.aragon@ucr.ac.cr), o visitar la página de Facebook del Cicap-UCR, donde se publicará periódicamente contenido relacionado con la campaña.

Sea parte de #YoParticipo

Este lunes 30 de octubre en las instalaciones de Cicap-UCR se realizará el conversatorio "Desarrollo local desde la perspectiva de los jóvenes" a las 10:00 a. m. en el

que participará el alcalde de la Municipalidad de Montes de Oca, algunos candidatos a diputados y una de las creadoras del programa de canal UCR Suave un Toque.

[Paola Guzmán](#)

Periodista Cicap-UCR

paola.guzman@ucr.ac.cr

[Gabriela Mayorga López](#)

Editora digital y periodista, Oficina de Divulgación e Información

gabriela.mayorgalopez@ucr.ac.cr

Etiquetas: [yo participo](#), [participacion ciudadana](#), [joven](#), [jovenes](#), [cicap](#), [investigacion](#).